

Beschlussvorlage

EG Stadt Tangerhütte
Die Bürgermeisterin

Vorlage Nr.: 110/2014

öffentlich

| | |
|--|-------------------------|
| Amt/Geschäftszeichen: FB I Innere Verwaltung/ Finanzen | Datum: 06.05.2014 |
| Bearbeiter: Barbara Stutzer | Wahlperiode 2009 - 2014 |

| Beratungsfolge | Termin | Abstimmung | Ja Nein Enthaltung |
|---|------------|------------|------------------------|
| Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und Sport | 21.05.2014 | | |
| Bauausschuss | 21.05.2014 | | |
| Hauptausschuss | 18.06.2014 | | |
| Stadtrat | 18.06.2014 | | |

Betreff: Beschluss - Errichtung einer neuen Tageseinrichtung zur Betreuung von Kindern ab dem 5. bis zum 10. Lebensjahr im OT Groß Schwarzlosen

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat beschließt die Errichtung einer neuen Tageseinrichtung zur Betreuung von Kinder vom 5. bis 10. Lebensjahr im Ortsteil Groß Schwarzlosen in der Grundschule. Die Verwaltung wird beauftragt, finanzielle Quellen zu erschließen, um die dort erforderlichen räumlichen und sächlichen Bedingungen zu schaffen. Voraussetzung für die Umsetzung ist, dass die Finanzierung gesichert ist.

Finanzielle Auswirkungen

| Kosten des Vorhabens | Mittel bereits veranschlagt | | Deckungsvorschlag (wenn nicht veranschlagt) |
|----------------------|-----------------------------|------|---|
| | Ja | Nein | |
| | Jahr 20 | | |
| EUR | HH-Stelle: | | |
| ggf. Stellungnahme | | | |

Sturm
Beauftragter des Landkreises Stendal

Siegel

Begründung:

Durch Zuzüge und angezeigte Geburten kann schon zum jetzigen Zeitpunkt eingeschätzt werden, dass der Bedarf an Plätzen, speziell im Krippenbereich, in der Tageseinrichtung „Unsere Dorfspatzen“ in Lüderitz nicht ausreichend ist. Die Bedarfslage hat sich stark verändert. Auch die Kita „Haus der kleinen Racker“ in Bellingen kann den Bedarf nicht decken.

Bedingt durch eine verhältnismäßig geringe Anzahl Schulabgänger im Sommer 2014 könnten möglicherweise auch die Tageseinrichtungen im OT Tangerhütte im Verlauf des Kindergartenjahres an ihre Kapazitätsgrenzen stoßen.

Gleichwohl haben Anfragen von Eltern gezeigt, dass der Weg zum Arbeitsort in Richtung Stendal, Magdeburg oder Gardelegen häufig nicht über Tangerhütte oder Bellingen führt. Hinzu kommt, dass aufgrund der Pendlersituation Elternteile in der Woche alleinerziehend sind und auf eine wohnortnahe Betreuung angewiesen sind.

Um die Bedarfslage decken zu können, soll aus dem Hort an der Grundschule in Lüderitz eine neue Tageseinrichtung für Kinder ab dem 5. Lebensjahr entstehen. Durch das neue Raumkonzept können im 1. OG Räumlichkeiten, die bisher von der Grundschule genutzt werden und unmittelbar an den Hort angrenzen, in Anspruch genommen werden.

Unsere Zielstellung wäre, ab dem 01.09.2014 mit dem Aufbau der Gruppe zu beginnen. Eine Konzeption ist in Arbeit. In konstruktiver Zusammenarbeit mit dem Jugendamt des Landkreises Stendal wurden Varianten diskutiert, wie die Voraussetzungen für den Betrieb dieser Einrichtung geschaffen werden können.

Für die notwendigen sächlichen, personellen und finanziellen Voraussetzungen muss der Träger sorgen. Eine Veranschlagung im Haushalt 2014 ist erforderlich.